
平成２７年度第６回宮城大学教育研究審議会 議事録（平成２７年９月定例） 

 

開催日時 平成２７年９月１６日（水） １４：３０ ～ １７：００ 

開催場所 大和キャンパス本部棟３階 大会議室 

出席者 西垣学長，河端副理事長(総務企画担当)，高山理事(教育担当)・共通教育センター長，岩

堀理事(研究担当)，高橋理事(人事労務担当)，西城理事(財務担当)，竹内理事(地域連携

担当)・地域連携センター長，長屋副学長，小嶋副学長(特命事項担当)，吉田看護学部長・

研究科長,徳永事業構想学部長・研究科長，齋藤食産業学部長・研究科長，風見事業構想

学部副学部長，井上(達)食産業学部副学部長，武田看護学研究科副研究科長，井上(誠)事

業構想学研究科副研究科長，川村食産業学研究科副研究科長，茅原総合情報センター長，

小野(秀)リメディアル教育センター長，真覚学生部長，桑名看護学部教授，兵藤事務部

長，小野(幸)健康支援センター長，田邉キャリア開発センター長 

《教育研究審議会構成員２８名中 ２４名出席》 

欠席者 原看護学部副学部長，フェラン国際交流・留学生センター長，富樫(敦)事業構想学部教

授，富樫(千)食産業学部教授 

事務部 千葉次長，野村企画財務課長，千葉太白事務室長，籏野教務 GL，菅澤総務・労務管理 GL,

白鳥広報 GL，佐藤学生支援 GL，佐藤教務・学生支援 GL，矢部主査，名取主査 

議事等の 

概  要 

１ 議事録について 

（１）前回(H27. 8.19)議事録の確認について 

議事録原案に対する意見を求めたところ，異議がなく，原案のとおりとすること

が確認された。 

（２）平成 27年度第 6回宮城大学教育研究審議会議事録署名人について 

今教育研究審議会の議事録署名人として，竹内理事(地域連携担当)を指名した。 

 

２ 審議事項 

（１）宮城大学大学院看護学研究科履修規程の一部改正について（議案 1） 

吉田看護学研究科長から，看護学研究科における副研究指導教員として学外の

教員を加えることができることとする看護学研究科履修規程の一部改正が提案さ

れ，異議がなく，原案のとおりとすることが承認された。 

     

３ 報告事項 

（１）各種報告 

①大学改革について（報告資料 1） 

小嶋副学長から，9 月 15 日に仙台市内で開催した宮城大学全学入学試験説明

会において大学改革の概要・入試実施案の説明を行ったことについて報告があ

った。推薦入試・AO 入試における大学入試センター試験の活用に関しては，文

部科学省との事前協議に基づき内容を修正し説明を行ったとの報告があった。 

また，小野リメディアル教育センター長から，説明会に参加した高校関係者の

反応について報告があった。 

 



②平成 27年度前期授業料の減免（通常枠・震災枠）について（報告資料 2） 

真覚学生部長から，前期授業料減免（通常枠）の可否が未確定であった１年生

について，前期成績に基づき確定を行った結果報告があった。 

併せて，前期授業料の納入について，未納者がいない旨報告があった。 

③平成 27年度卒業式，平成 28年度入学式について（報告資料 3） 

真覚学生部長から，平成 27 年度卒業式及び平成 28 年度入学式の開催日時・

内容について報告があった。 

併せて，平成 29年度以降の卒業式及び入学式については，開催日を固定した

いとの報告があり，了承された。 

④平成 28年度新入生交流会について（報告資料 4） 

真覚学生部長から，平成 28年度新入生交流会について，開催期日・場所等を

教職員・学生の意見を考慮したうえで従来と変更し，4月 15日(金)から 4月 16

日(土），松島町での開催を予定しているとの報告があり，了承された。 

⑤就職内定状況について（報告資料 5） 

  田邉キャリア開発センター長から，各学部の就職内定状況について報告があ

るとともに，内定率が昨年同時期に及んでいないところ，その原因について説明

があった。 

⑥日本銀行による講義について（報告資料 6） 

  田邉キャリア開発センター長から，日本銀行の金融教育の普及活動に本学と

して協力することとし，今年度後期は経営財務での講義（1コマ）及び懇談会，

来年度はキャリア開発の中での講義や特別講義を実施する方向で協議中である

との報告があった。 

⑦宮城大学ウェブサイト運営要綱について（報告資料 7） 

河端副理事長から，10 月 1 日施行予定の公立大学法人宮城大学ウェブサイト

運営要綱の改正内容及び公立大学法人宮城ウェブサイト運営要綱細則について

説明があった。 

⑧大和キャンパス交流棟・体育館ガスヒートポンプ空調設備更新工事について 

（報告資料 8） 

  兵藤事務部長から，大和キャンパス交流棟・体育館ガスヒートポンプ空調設備

更新工事，エレベーター1号機・2号機の耐震対策工事の実施日程について報告

があった。後者については，当該エレベーターを同時に使用停止とする時間が設

けられているところ，真に利用を要する学生の利便性や不測の事態に備え，停止

時間の調整を図ることとなった。 

⑨その他 

・岩堀理事から，研究倫理研修会及び研究交流フォーラムについて，アンケート

結果等の報告があった。 

・千葉次長から教員調書の作成について説明があった。 

・千葉次長から 9 月 10 日から 11 日朝にかけての大雨による被害状況，安否確

認メールへの応答結果，研究科入試（11 日）への影響及び対応等について報

告があった。補足として，河端副理事長から，安否確認メールに対する応答率



（学部毎）の報告があった。 

 

（２）教授会審議状況報告 

①看護学部（報告資料 9） 

     吉田学部長から，9 月 2 日に第 6 回教授会を開催し，前期成績判定，卒業研

究の単位認定者，学生の身分について審議したことなどの報告があった。 

②看護学研究科（報告資料 10） 

     吉田研究科長から，9月 2日に第 6回教授会を開催し，前期成績判定，前期履

修登録に関する特別措置，後期科目等履修生の出願等について審議したことな

どの報告があった。 

③事業構想学部（報告資料 11） 

  徳永学部長から，9月 9日に第 5回教授会を開催し，前期成績確認，英語資格

による単位認定，非常勤講師の任用等について審議したことなどの報告があっ

た。 

④事業構想学研究科（報告資料 12） 

徳永学研究科長から，9月 9日に第 5回教授会を開催し，前期成績判定，在学

期間短縮希望者の事前審査，後期時間割等について審議したことなどの報告が

あった。 

   ⑤食産業学部（報告資料 13） 

     齋藤学部長から，8 月 24 日に第 6 回教授会を開催し，学生の身分に関わる事

項について審議したことについて報告があった。また，9月 9日に第 7回教授会

を開催し，前期成績確認，後期時間割等について審議したこと等のほか，実験時

の事故防止のための取組の実施予定について報告があった。 

⑥食産業学研究科（報告資料 14） 

     齋藤研究科長から，8 月 5 日に第 5 回研究科教授会を開催し，博士論文審査

について審議したことなどの報告があった。 

   

（３）学内委員会等報告 

①評価委員会（報告資料 15） 

     河端副理事長から，9 月 16 日に第 4 回委員会を開催し，公立大学法人宮城大

学の業務の実績に関する評価結果（平成 26年度），公立大学法人宮城大学の業務

の実績に関する評価結果（第 1期中期目標期間）について審議したことの報告が

あった。 

②学務入試委員会（報告資料 16） 

  長屋副学長から，9月 9日に第 5回委員会を開催し，看護学研究科履修規程の

一部改正，授業評価の改善，化学物質過敏症に関する対応について審議したこと

等の報告があった。 

③学生生活委員会（報告資料 17） 

  真覚学生部長から，9 月 16 日に第 3 回委員会を開催し，前期授業料減免（通

常枠保留分）の審査結果，平成 27年度卒業式，平成 28年度入学式，平成 28年



度新入生交流会について審議したこと等の報告があった。 

④研究委員会（報告資料 18） 

     岩堀理事から，8 月 26 日に第 5 回委員会を開催し，国際学会等発表旅費の審

査，受託研究の受入，共同研究の受入について審議したこと等の報告があった。 

⑤広報委員会（報告資料 19） 

  河端副理事長から，9 月 8 日に第 5 回委員会を開催し，ウェブサイト関連事

項，11 月・12 月の広報計画（案），「宮城大学広報誌 vol.7」について審議した

こと等の報告があった。 

⑥共通教育委員会（報告資料 20） 

  高山理事から，9月 9日に第 5回委員会を開催し，教養教育に係る事業につい

て審議したこと等の報告があった。 

⑦総合情報センター運営委員会  （報告資料 21） 

  茅原センター長から，9月 16日に第 5回委員会を開催し，平成 28年度購入雑

誌見直し・新規購読雑誌の調査，機関リポジトリ運用指針，学内メールにおける

低優先の設定等について審議したことのほか，事務教務システムのインシデン

ト等の報告があった。 

西垣学長からは，学生の月間の図書館利用状況を本会議に報告するよう指示

があった。 

⑧国際交流・留学生センター運営委員会（報告資料 22） 

井上(達)副センター長から，8 月 19 日に第 5 回委員会を開催し，太白キャン

パスのセンター機能の強化策，SPF（市民の絆フランス）とのプロジェクト等に

ついて審議したこと等の報告があった。 

   ⑨地域連携センター運営委員会（報告資料 23） 

     竹内理事から，9 月 8 日に第 6 回委員会を開催し，「まちづくりアイデアコン

テスト」in 美里，シンポジウム・公開講座等の開催，地域連携センターの進捗

状況，平成 28年度の地域連携センター予算策定について審議を行ったこと等の

報告があった。 

 

この議事録は，平成２７年度第６回宮城大学教育研究審議会議事録である。 

 

 

平成２７年１０月２１日 

                       

公立大学法人宮城大学教育研究審議会 議 長  西 垣   克  印 

 

              同     議事録署名人  竹 内 文 生 印 

 

 

 


